

LES P'TITS ÉCHOS

HIVER
2023 -2024

N° 14

LE JOURNAL DES HABITANTS DE LA COMMUNE
LE POIZAT-LALLEYRIAT





SOMMAIRE

03

I Budget 2023 et trésorerie

04

I Travaux

06

I Forêt

07

I Ecole

08

I Équipe communale

09

I Stérilisation des chats

I Voeux

I Recensement

10

I Cérémonie du 11 novembre

12

I Associations

12

I Divagation des chiens

18

I Infos pratiques

Le mot du Maire

Madame, Monsieur, chers concitoyens,
Le deuxième semestre de 2023 nous apporte
des avancées intéressantes :

- Le dossier de la construction de notre salle polyvalente est maintenant bouclé, les paiements sont honorés et le bâtiment très apprécié de tous. Sur ce dossier, que nous avons traité de façon prioritaire en début de mandat, il ne nous reste plus que ... un prêt financier à rembourser jusqu'en 2035.

- De ce fait, nous allons allier prudence et prospective, en mettant à l'étude une réalisation échelonnée de la mise à niveau des cœurs de villages, qui portera principalement sur Le Poizat et Lalleyriat. Nous compléterons cette démarche par une rénovation de l'éclairage public sur toute la commune, par tranches, avec une recherche active des financements, compte tenu du coût important d'une généralisation du passage au LED.

- Nous poursuivons l'élaboration du projet communal sur le Plan Local d'Urbanisme Intercommunal avec volet Habitat (PLUiH), avec une adaptation du développement de nos villages aux données techniques de l'assainissement, aux problématiques de mobilité multimodale, aux formes urbaines préexistantes, aux besoins et aux attentes des habitants, à notre ou plutôt à nos bassins de vie.

Une approche qualitative de ces sujets nous paraît primer sur de simples calculs comptables, induits par la loi Climat et Résilience, qui cherche encore à se stabiliser au plan national ; une prise en compte de la crise aigüe du logement qui s'annonce dans notre pays doit être également intégrée dans notre démarche et nos territoires « peu denses » doivent trouver un équilibre raisonnable entre les réflexions des intercommunalités et celles de la Région.

Nous avons entamé la concertation sur le PLUiH : c'est ainsi que nous avons rencontré la Chambre d'Agriculture pour réfléchir ensemble sur la compatibilité entre secteurs de développement du bâti, secteurs cultivés et secteurs naturels.

Nous avons rencontré le public sur les règles du jeu du développement de la commune et sur la stratégie à adopter : il s'est agi de deux séances de travail très fructueuses, qui vont enrichir notre projet communal. C'est l'occasion de rappeler à tous que le code de l'urbanisme, tout comme le code de la route, doit être respecté par chacun, dans le respect de l'intérêt général et de l'égalité des citoyens devant la loi.

Nous sommes confrontés actuellement à différents sujets à traiter de façon prioritaire : ainsi, la réfection des vitraux de l'église a pu être effectuée ; la fibre et la zone blanche téléphonique sont en cours de finalisation ; l'encadrement périscolaire est en cours d'adaptation au nombre élevé d'enfants scolarisés, avec le recrutement d'une personne spécialiste de la petite enfance : un grand merci à notre personnel communal, qui s'engage pour votre bien être quotidien.

Formulons, d'une manière plus générale, l'espoir que la paix et le respect entre les hommes se remettent au goût du jour dans le monde et nous permettent de retrouver des équilibres propices à la vie en société.

Je souhaite à toutes et à tous de belles fêtes de fin d'année et un Nouvel An prometteur !

Budget 2023 et trésorerie

La maîtrise du Budget passe par la maîtrise de sa Trésorerie

Prévoir son Budget annuel à l'équilibre : recette = dépense, semble simple.

Il n'en est pas de même, pour la gestion de la Trésorerie. Car il y a un facteur important qui entre en compte, c'est le calendrier. La recette attendue arrivera-t-elle avant la dépense prévue ou faite ?

L'ANALYSE PROSPECTIVE 2022-2026 (dans les P'tits Echos n°12 page 4) prévoyait que le fond de roulement descendrait ainsi, fin 2023, à 6 000 €. Or le FRNG théorique minimal à préserver est de deux à trois mois de charges réelles selon la taille de la collectivité, soit entre 81 000 € et 122 000 € pour notre commune. Le remboursement du crédit relais de 300 000,00 euros, contracté par l'ancienne municipalité, a été honoré, mais a fragilisé notre Trésorerie.

C'est pour cela que nous avons fait voter par le Conseil Municipal, le 4 septembre 2023, une ligne de crédit

de : 88 000,00 euros (c'est comme une autorisation de découvert) en attendant que certaines recettes soient versées en trésorerie et que le solde de la subvention de la salle polyvalente arrive enfin sur le compte.

L'extinction prévisionnelle de la dette (emprunts):

En janvier 2024, 2 emprunts arrivent à échéance : Le premier contracté en 2008 pour un montant de 100 000,00 euros et le second contracté en 2017 pour 259 000,00 euros

Le dicton qui dit : "qui paye ses dettes s'enrichit", prend là toute sa valeur.

En maîtrisant notre Trésorerie donc nos dépenses et nos recettes, nous voyons enfin poindre la fin du tunnel.

Gage à nous de ne pas perdre le cap et nous nous y attelons chaque jour.



Travaux

Four de la mairie de Lalleyriat

Les travaux du four sont terminés. Certains éléments de la charpente et des ouvertures ont été changés par la société RB. La maçonnerie (dalle, chape, crépit...) a été refaite par la société Arrigoni.



Fauche

La fauche des bords de route s'est bien passée. Au mois de juin, seulement une passe de sécurité a été réalisée pour préserver la floraison et les insectes. Puis fin août deuxième passage pour ouvrir les accotements.

Fontaines

La remise en eau des fontaines a commencé, nous avons pu remettre du débit sur l'alimentation du Replat. Par contre pour le Poizat et Lalleyriat, il y a encore des travaux à faire, mais nous pensons pouvoir en voir le bout en 2024.

Logements sur la commune

À l'ancienne école des Granges, trois appartements ne sont pas habités, mais sont en attente de financement afin de pouvoir réaliser des travaux permettant ainsi de les louer

La commune récupère, en début d'année, la possession de l'ancienne fromagerie des Granges où 5 appartements sont actuellement occupés. Le coût de la rétrocession est largement couvert par les locations. La gérance reviendra à une agence immobilière.

Quatre des cinq appartements au presbytère du Poizat sont occupés, en gérance par Magic Immobilier. Celui restant est en attente de financement afin de réaliser des travaux (peinture, isolation) dans le but de le remettre en location.

Ramassage des poubelles

D'importants problèmes visuels et olfactifs ont été constatés sur la commune depuis la mise en place des poubelles et donc le ramassage de chaque poubelle une semaine sur deux. Plusieurs courriers de demande de ramassages hebdomadaires de chaque poubelle ont été faits par la mairie au service qui en a la compétence : Haut Bugey Agglomération. À ce jour, aucune réponse n'a été formulée par HBA.

Cependant, il existe plusieurs zones de ramassage sur la commune : si les bacs sont saturés sur une zone, d'autres sont potentiellement disponibles. Cela éviterait que des poubelles soient dans la nature et que nos agents aient à les ramasser.



Église du Poizat

La chaudière doit être enlevée par la société Emain et la cuve à mazout doit être vidangée et remplie de sable. Les vitraux ont été démontés et réparés (subventionné à 80%).



Cimetières

Les dispositions et affichages pour la reprise des tombes délaissées ou abandonnées seront prises avant la fin de l'année. Une analyse, technique et financière, devrait être faite pour qu'un columbarium et un jardin du souvenir soient aménagés dans chaque cimetière.

Il existe pour chaque cimetière une zone de déchets verts et une poubelle pour le plastique (pots, tuteurs...). Merci de respecter chaque zone de tri.



Les 2 chalets sur le site « Les Clairmontelles »

Les finitions sont en attente d'être réalisées par la société RB: fixations sur le toit, volets, couche de protection du bois...

Antenne relais

Les travaux (alimentation électrique, création dalle...) de l'antenne relais FREE, située entre le Replat et les Granges, sont presque terminés avec une mise en service prévue d'ici quelques mois. Cette antenne fait partie d'une campagne de construction d'antenne, lancée par BOUYGUES, FREE, SFR et ORANGE, sur toute la France dans le but d'améliorer la qualité du réseau et de couvrir les zones blanches. La création de cette antenne est indépendante de la mairie et celle-ci n'en est pas propriétaire.

Signalétique

Plusieurs panneaux ont été installés au niveau de la caserne des pompiers indiquant les lieux dits, les commerces et les points clefs de la commune



Plan d'eau

Un appel d'offres a été lancé afin de trouver un ou des exploitants pour animer le lac chaque saison. En hiver, location de patins à glace pour patinage sur le lac avec snack. En été, snack pour la période de baignade. Au printemps, vente de cartes pour pêcher au lac. Nous avons eu plusieurs retours. Le choix de l'exploitant a été fait pour une mise en place début d'année 2024.

La phase étude pour la construction du vestiaire PMR est bientôt terminée. Les travaux ont commencé cet automne pour une mise en service en avril 2024.

Ce bâtiment sera composé de 2 pièces : le vestiaire PMR et le poste de secours. Le poste de secours servira en été pour la surveillance de la baignade et pour d'autres activités, si besoin, hors période de baignade.

Le bâtiment respectant le cahier des charges du label handicapé, une subvention à hauteur de 80% était apportée si le début des travaux se faisait cette année. Les travaux, n'ayant pas aboutis, une demande de report de subvention a été faite et acceptée.

Une réflexion est faite sur la mise en place de nouvelles toilettes, car les toilettes sèches existantes sont insuffisantes au vu de la fréquentation du lac.

Mairie

Les bâtiments de la mairie à Lalleyriat et de la mairie annexe au Poizat sont l'objet de réflexions du fait que les secrétariats de mairie ne sont pas accessibles aux personnes à mobilité réduite, qu'ils sont mal isolés et mal ventilés. Plusieurs solutions sont à l'étude. ALEC (Agence Départementale et du Climat) a rendu une estimation technique et financière pour l'isolation des deux bâtiments. Le choix de la nouvelle mairie sera fait selon des critères économiques et une consultation de la population. Un appel d'offres de 3 architectes pour réaliser des devis va être lancé.

Réseaux humides

La première phase de la mise en séparatif des réseaux d'eaux pluviales et d'eaux usées a été réalisée de la Rue de la Ravarette jusqu'à la départementale n°55. Début 2024, la deuxième phase concerne la départementale n°55, du bas de la route du Plateau à la Rue du Murger, et le reste de la Rue de la Ravarette. Une étude, technique et financière, va être faite afin de reprendre la totalité de la chaussée et des trottoirs sur la D55.

Fibres

Les travaux ont bien avancé, ils devraient être terminés pour fin janvier 2024. Après, une phase de test de tout le réseau sera programmée pour une durée de 3 mois maximum. Normalement, courant Avril 2024, l'ensemble de la commune est éligible. La société Axione, sous-traitante du SIEA, s'engage à respecter ces délais.



Forêt

Les projets de plantation sont abandonnés pour l'instant, même si nous connaissons des précipitations abondantes en cette fin octobre.

Nous avons pris la décision de les annuler et de favoriser le dégagement de semis naturels dans les parcelles 31 /32/36 (combe du Poizat) soit un total de 13.30 ha qui sera subventionné à hauteur de 60%. Le coût total de cette intervention est de 10533.60 euros HT (hors subvention) et sera réalisée par la société « Arbres Et Sens » située à NURIEUX VOLOGNAT.

Il a été décidé de faire appel à la même entreprise pour nettoyer la parcelle que nous avons plantée avec l'aide de la population et des enfants de notre école en 2021. C'est une grande fierté et une très belle réussite ; car nous avons observé des mélèzes atteignant déjà plus de 1.60 mètre de hauteur. Sur ce site, le montant du nettoyage s'élève à 4066 euros ttc et sera totalement à la charge de la commune car non subventionnable.

Bravo à vous tous pour votre investissement dans ce projet et n'hésitez pas à aller vous promener dans cette jeune forêt pleine d'avenir ; c'est très encourageant. L'affouage 2023 s'est bien déroulé (pas de vol à notre connaissance) avec encore de très nombreux inscrits (52). Nous nous excusons auprès des sept affouagistes qui ont bénéficié de leur lot qu'en fin

d'année. En effet, il devient difficile de trouver des équipes de bûcherons intéressées par de tels travaux. Nous envisageons de redonner cette compétence aux agents de l'Office National des Forêts si ceux-ci sont d'accord de la reprendre.

Toute l'équipe municipale a pu faire la connaissance de Monsieur LOUIS BERT nouvel agent forestier en remplacement de Monsieur SEBASTIEN GARDONI qui lui cède son poste. Nous lui souhaitons la bienvenue. Sur décision du conseil municipal, l'ONF prend à partir de 2024 la compétence de l'affouage sur la commune. Les nouveaux tarifs seront communiqués en début d'année pour une inscription avant le 31 mars 2024.



École

Le soleil était au rendez-vous pour cette rentrée scolaire 2023, notre école accueille 66 élèves. Pour cette rentrée scolaire, un logiciel famille est mis en place pour que les parents puissent gérer les inscriptions aux services péri-scolaires (cantine et garderie). Nous vous demandons de bien veiller à inscrire ou désinscrire vos enfants dans les délais pour une meilleure gestion des commandes.

Pour pouvoir répondre, rapidement, au grand nombre d'enfants inscrits au service de cantine, le repas s'effectuait depuis la rentrée scolaire, dans la salle polyvalente. Cette expérience n'a pas été satisfaisante

: à la fois il était compliqué de gérer les 60 enfants dans une grande salle et à la fois il n'était pas envisageable que cette solution soit du long terme car ce n'est pas le but de cette salle et cela avait un impact sur les associations pour l'utilisation de la salle. Cependant, deux personnes supplémentaires étaient nécessaires pour couvrir l'ensemble du repas du midi ou combler l'absence, au cas où, d'une encadrante en place. Les 3 encadrantes de cantine ne suffisaient pas pour assurer, tous les jours, les 2 services dans la cantine de l'école. Monique PAUGET et Jean-François BOSSE ont rejoint l'équipe depuis la rentrée de la Toussaint pour permettre d'assurer tous les jours, les 2 services.



Effectifs des classes

66 élèves,

MME Alexa DEPOLLIER directrice de l'école accueille 17 élèves de CP -CE1,

MME Émilie GENEVET 25 élèves CE2- CM1-CM2,

M. Jérémy RONGET, dont c'est le premier poste et à qui nous souhaitons la bienvenue, 24 enfants de petite, moyenne et grande section de maternelle.

M. Christian MARKOVICKS, intervenant de langue anglaise, assure l'initiation de l'anglais pour l'ensemble de l'école depuis le mois d'Octobre.

Équipe communale

Au vu du départ en retraite (Mars 2024) de José PORTAS, agent de maîtrise, et de la fin de mission, fin septembre, de Gérald BESSON, adjoint technique, Lucas CRAUSAZ a pris poste en qualité d'adjoint technique depuis février 2023. Bienvenue à Lucas et merci à Gérald pour son travail ! Un appel à candidature a été lancé pour embaucher, à temps complet, un employé technique communal.

Pascale DONINI apporte encore son aide précieuse, quelques heures par semaine, au sein du secrétariat de mairie.

Nous vous remercions de respecter les agents communaux et de manière générale, notre village.

En effet, ce sont eux qui ramassent les déchets en dehors des bacs prévus à cet effet, ce sont eux qui nettoient les excréments de vos animaux dans les lieux publics, ce sont eux qui réparent les dégradations matérielles... Ils travaillent dans le but d'entretenir notre commune afin qu'elle soit agréable à vivre pour chacun alors un petit coup de main (qui devrait être naturel) serait bien le bienvenu.

Merci à toutes les personnes qui respectent et entretiennent notre si beau village, restant heureusement majoritaires.



Formation Premier Secours Civique niveau 1 (PSC1)

L'ensemble des employés communaux (Ecole, technique et administratif), ainsi que 3 habitants, ont suivi la formation PSC1 le samedi 6 mai afin d'apprendre les premiers gestes de secours en cas d'urgence. Nous remercions le CPINI du Poizat-Lalleyriat d'avoir organisé et mené cette formation.



Stérilisation des chats sur la commune

Nous avons reçu quelques demandes (5) pour que la commune adhère au plan HBA pour la stérilisation des chats errants. La réponse est non, pour diverses raisons.

Nous pensons que l'objectif à atteindre n'est pas dans cette proposition, il faut responsabiliser les propriétaires et leur faire prendre conscience des risques de pullulations de la race qui entraîne systématiquement des dommages et des maladies.

Par contre, il est très difficile d'identifier un chat errant, sachant qu'un chat "domestique" peut parcourir 4 km pour aller chasser.

Quant aux cadavres de chats exposés sur les réseaux sociaux, il faut savoir que les chats comme les humains décèdent de crise cardiaque et de maladie, sans compter sur les renards qui sont à l'affût.

De plus, la commune a vraiment des moyens limités qui ne laissent pas la place à d'autres soucis tels que le bien être de l'école et de l'ensemble de ses habitants.

Espérant que chacun prenne ses dispositions afin d'éviter les nuisances



Voeux 2024



Le Maire, Bernard LENSEL ainsi que les membres du conseil municipal de Le Poizat-Lalleyriat vous souhaitent de belles fêtes de fin d'année et vous proposent de se retrouver le vendredi 12 janvier 2024 à 19h00 à la salle polyvalente pour les Vœux du Maire.

Recensement 2024

Un agent recenseur passera à votre domicile entre le 18 janvier et le 17 février 2024 afin de recenser l'ensemble des personnes vivant dans le foyer. Les agents recenseurs seront munis d'un document signé par le maire. Le recensement est gratuit.



La population, rassemblée le long des rues, observa ce défilé avec un mélange d'émotions. Il y a la gratitude envers ceux qui ont sacrifié leur vie, le respect envers ceux qui ont survécu et l'espoir que de telles tragédies ne se reproduiront jamais. Les écoliers, les familles, les citoyens de tous âges étaient là pour témoigner

de leur attachement à la mémoire collective et à l'idéal de paix.

Le verre de l'amitié offert par la municipalité aux nombreux participants clôtura cette matinée épargnée par la pluie.



ÉTATS CIVILS

NAISSANCES

Kalya MEKKI le 01/03/2023
 Michèle DESMONTS BOEDA le 16/03/2023
 Louis JACQUIOT le 08/05/2023
 Yara SECK le 31/05/2023
 Malo FILION LECOQ le 21/06/2023
 Charly BERTHAUD LE LIEVRE le 22/06/2023
 Alma AVRILLON le 26/06/2023
 Louise TRENTESAUX le 04/12/2022

DÉCÈS

Jean PICHON le 22/02/2023
 Joseph GHERARDI le 25/08/2023
 Robert LIMONET le 03/10/2023
 Huguette BLANC le 28/10/2023
 Marcelle METRAL le 09/11/2023

MARIAGES

Alain PONS et Marie-Josèphe GERST le 03/03/2023
 Tom JACKSON et Camille JOUYE le 20/05/2023
 David GILLET et Marie-Pierre PERNOUD
 le 08/07/2023

PACS

Willy AVRILLON et Marjolaine TAVEL le 22/02/2022
 Estelle PISSIS et Yannis RAVOIRE le 22/03/2023
 Laurence BOUVIER et Anthony MONTABONE
 le 12/07/2022
 Martine LANCIAUX et Erick RUELLE le 02/11/2022
 Robert PILLARD et Cyrielle HUMBERT le 22/09/2023
 Brice BALLAND et Claire BONNAFOUX
 le 14/10/2022

ASSOCIATIONS

Sou des écoles

Le Sou des écoles est d'une part une association de parents d'élèves bénévoles dont l'unique but est d'amener les fonds nécessaires aux enfants (sorties, culture, voyage de fin d'année, fournitures...), mais aussi une association fondée sur la bonne entente de tous les membres et surtout la convivialité.

L'année scolaire 2022-2023 a été riche en activités notamment avec la sortie de fin d'année des 2ème et 3ème cycle à Indian's Valley à Beauregard et la visite du parc polaire à Chaux Neuve pour toutes les classes. Cette année a été aussi synonyme de tournoi pour nos écoliers avec le tournoi d'échecs pour certains élèves du 3ème cycle, mais aussi sportive avec le tournoi de rugby à Nantua et la semaine ski sur le plateau de Retord.

Cette nouvelle année scolaire sera toute aussi riche avec la créativité débordante de nos enseignants... Que d'aventures pour nos petits écoliers.....

Afin de financer ces belles épopées, le Sou des Écoles poursuit ses traditionnelles manifestations : les pizzas-flammekueches le vendredi 17 novembre en espérant régaler encore une fois vos papilles, les galettes le 1er Juin et la vente de plants le 19 mai. Et parce que le Sou des Écoles est aussi synonyme de convivialité, nous n'oublions pas le Carnaval le 17 mars et la fabuleuse Kermesse de l'école le 15 juin pour finir l'année en beauté.

Parce que l'année dernière, le marché de Noël a été un franc succès, nous avons réitéré l'expérience. La magie de Noël a envahi de nouveau notre belle commune le

samedi 9 décembre. Vous avez pu entendre les chants de Noël résonner, merveilleusement interprétés par les enfants de notre charmante école, le vin chaud a enivré de nouveau votre odorat (j'espère que vous avez tous pu goûter le Thé Poizatier). Vous avez à nouveau pu récupérer vos beaux sapins, mais aussi vos commandes d'agrumes et surtout vagabonder autour de stands d'artisans locaux. Et oui, cette année encore nous avons mis l'artisanat local à l'honneur avec entre autres les sapins de Denis Léger du Plateau de Retord. Nous espérons que la magie de Noël a été au rendez-vous. Nous continuerons pour affronter l'hiver au chaud avec la vente de mont d'or le vendredi 16 Février et certainement une nouvelle soirée théâtre pour égayer l'une de vos soirées.

Cette année est encore synonyme de nouveautés.... Et oui, monstres, sorcières et affreux phénomènes ont débarqué dans nos rues pour fêter Halloween le mardi 31 octobre. Comme nous sommes accueillants, nous leur avons offert le goûter et de diaboliques animations, mais nous n'avons pas oublié les adultes en leur proposant une vente à emporter de Chili et de soupe d'automne diabolique.

En espérant que ces animations vous apportent aussi du plaisir à y participer, tout en permettant aux enfants de faire plein de belles choses...

Parents, venez participer en donnant un peu de votre temps, régulièrement ou de temps en temps, et faire le bonheur de nos enfants !

Elisabeth RIBEIRO
06 67 29 44 75



CPI et Amicale des pompiers



Une amicale sûre pour les pompiers

Si l'assemblée générale a été teintée d'émotions avec le départ prématuré de Jean Pichon, elle a permis aussi de souligner le lien fort qui existe entre les actifs et retraités.

Environ 2800€ de subventions ont été alloués au Centre de première intervention. Des tenues anti-guêpes et du petit matériel renforcent un peu plus les qualifications de nos pompiers.

Lyon, tout le monde connaît, mais voir cette ville en touriste, c'était la destination proposée début juillet par l'amicale. Repas sur la Saône, visite commentée du Vieux Lyon, de Fourvière, le programme de ce voyage d'un jour a été vite rempli. Enrichissant culturellement, il a rappelé l'influence de cette ville sur notre région. Les activités de notre amicale se sont poursuivies, au début de l'automne, par un repas au camping des Granges où la quarantaine de convives a passé une agréable journée.

La vente de calendriers a débuté le 11 novembre. Sa recette accompagnera un peu plus le besoin en matériel technique de notre CPI.

Enfin, avec la salle des fêtes maintenant opérationnelle, l'amicale organisera le samedi 9 mars 2024, une animation pour soutenir ses activités. Si la date est bloquée sur l'agenda municipal, les prochaines réunions permettront d'en définir le thème.

Le CPI toujours à la recherche de nouvelles recrues.

Après le départ du CPI, pour raisons professionnelles, de Ludovic Marelli et Marie Chevallier, c'est Romane Bécot, puis un peu plus tard Romain Garry Périllat qui intégreront bientôt l'effectif.

Essentiellement des secours à personnes, avec, dernièrement, un feu de cheminée, l'année 2023 a été marquée par plus de 25 interventions. Pour rappel, l'an dernier ce sont 40 sorties qui ont vu la présence de nos pompiers.

Un accident matériel est venu ternir l'activité de nos sapeurs. Au cours d'une intervention, un accrochage sans conséquence physique a fortement endommagé le véhicule Duster. Dans un premier temps annoncé à la casse, la municipalité est intervenue auprès des assurances pour que ce véhicule indispensable soit réparé.

Avec la multiplication des frelons asiatiques, le CPI tient à souligner qu'il n'a pas la compétence pour détruire les nids. Il faut se connecter sur le site www.frelonsasiatiques.fr pour signaler sa présence et collecter les démarches.

Claude GOETSCHY



Comité d'animation

Le dimanche 30 avril 2023, nous avons organisé la traditionnelle RONDE DES FOURS. Cette fête met à l'honneur le patrimoine local, en particulier les 6 fours que compte la commune. Pour la circonstance, 4 ont été chauffés pour cuire environ 220 repas complets, au four de Lalleyriat : pains et gâteaux, au four du

Poizat : pizzas, au four des Granges : gratins de pommes de terre, au four du Replat : lasagnes et rôtis. Tout a été préparé grâce au dévouement des bénévoles de l'association.

Chacun pouvait emporter ou déguster sur place au four du Poizat, sous un chapiteau dans une ambiance conviviale. L'animation musicale a été assurée par Trafalgar, un chanteur guitariste.

Auparavant dans la matinée, 2 parcours balisés, un de 12,8 kms et un autre de 8,1 kms, ont permis aux randonneurs de découvrir le village et ses différents fours. Cette année, notre association innove en proposant un « géocaching », une sorte de chasse au trésor, le but est de trouver un indice à proximité de chaque four. Il faudra en trouver au moins trois pour avoir droit à un petit lot, un attrait supplémentaire pour inciter à la randonnée. Et bien sûr, à chaque four, un arrêt est de rigueur pour converser avec les cuisiniers !

La FÊTE DU VILLAGE s'est déroulée le samedi 26 et le dimanche 27 août à la salle polyvalente. Malgré une météo peu clémente, nous avons eu le plaisir de danser, de nous régaler et de partager des moments conviviaux avec tous les participants.

À tous, les membres du Comité d'Animation vous souhaitent un joyeux Noël et une très bonne année 2024.

Christine TRONCY



Rendez-vous sur Facebook pour suivre toutes nos actualités.

Caisses à savon

Lors des championnats de France 2023 à La Roche Mourey (71), le club vient de remporter son 6^e titre de champion de France consécutif avec la victoire de Nolan MERLE en catégorie C1.

Après Remi Augier (2011- 2017 - 2018), Eloi Guedes (2016), Garris Lugand (2017-2018-2019), Jean Noel Paci (2022), c'est le 9^e titre de champion de France depuis sa création en 1999.

Avec 17 licenciés, le club du Poizat est le club le plus nombreux et le plus titré du comité du Lyonnais. Malheureusement, il n'y a plus aujourd'hui, de résident du Poizat Lalleyriat dans le club. Nous faisons appel à de nouveaux licenciés de la commune afin que le club ne perde pas son âme fondée par Éric Pauget et Louis Berthet-Bondet. Le club possède 5 caisses à savon à prêter aux petits et grands qui souhaitent essayer cette discipline.

Nolan Merle a d'ailleurs été champion de France cette année avec une caisse du club et conçu par le club il y a quelques années, une source de satisfaction supplémentaire.

Franchissez le pas ! Essayez la caisse à savon...

Laurent LUGAND
06 07 76 42 42



ZATOUK percussions



En cette nouvelle saison, la troupe « Zatok Percussions » a connu du changement. En effet, Nicolas Bermond qui menait la troupe depuis 2019 a dû quitter la région pour raison professionnelle.

Un nouveau mestre, Gaël VUILLET est donc venu apporter son savoir faire, son énergie et sa sympathie aux musiciens ravis de l'accueillir. L'énergie et l'enthousiasme n'ont pas été ébranlés et la troupe ne demande qu'à retransmettre cela lors de futures prestations.

En 2023, « Zatok Percussions » a animé gracieusement le carnaval organisé par le SOU des écoles de la commune.

Prestations 2022/2023 : fête du village de Confort ; animation du marché de la Pesse lors de l'Azimut festival ; défilé des Soufflaculs à St Claude ; fête de la nature à Chanay ; défilé des classes en 3 d'Oyonnax ; 14 juillet à Valselhône ; fête patronale de Bellignat ; fêria de Marboz.

Le partenariat et l'aide matérielle apportés par la commune du Poizat-Lalleyriat permettent à la troupe de se développer : une trentaine de musiciens venant de différents territoires (Haut-Bugey, Pays Bellegardien et Jura) ont à disposition un répertoire musical varié.

Jean-Philippe VALLA



La Retornelle



Concert Balance ton folk 15 juillet 2023 Le Poizat



Des flûtistes du stage de musique ancienne 2023

L'association La Retornelle a fêté au printemps dernier sa première année d'existence.

Dans le prolongement des stages de flûte à bec, qui avaient lieu depuis quelques années au Poizat en juillet, l'association est née de l'envie de faire rayonner la musique, dans tous ses styles, mais aussi le théâtre, la danse, et les arts du spectacle en général.

Ses actions se divisent aujourd'hui en deux parties. D'une part, le stage de musique ancienne, qui réunit une douzaine de flûtistes en ensemble, appelé consort, sous la baguette d'un formateur spécialiste. Durant une semaine, ces stagiaires, musiciens professionnels, étudiants, amateurs passionnés, jouent de la musique de la Renaissance, sur des instruments fabriqués à partir d'exemplaires d'époque, et en approfondissent la théorie pour mieux l'interpréter.

Cette année, un consort de chanteurs et leur formatrice se sont joints à eux, pour la plus grande joie des flûtistes. Vous les avez sûrement entendus répéter en passant devant le gîte La Fruitière, avant le concert de fin de stage, le dimanche 30 juillet au soir en l'église du Poizat.

Comme un spectacle en appelle un autre, quoi de plus naturel ensuite qu'un festival ?

C'est ainsi que des spectacles, gratuits, ont été proposés dès juillet 2021 au Poizat et à Lalleyriat,

et qu'un véritable mini-festival a vu le jour à l'été 2022. Il constitue le deuxième pendant des activités de la Retornelle, et se veut un moment de rencontre entre les artistes et spectateurs, habitants de notre commune ou venant de plus loin.

Le menu du festival 2023, qui a eu lieu du 15 au 30 juillet, était varié, et entièrement gratuit pour permettre à tous d'y assister, avec :

- un bal folk, animé par les musiciens du groupe « Balance ton folk » ;
- un concert guitare-voix, par le duo « Irène & Clémentine » ;
- un concert de musique celtique et malienne, par le groupe « Djellabenn » (balafon, derbouka, violon) ;
- un concert de viole de gambe solo par Laurine Righyni ;
- un concert de jazz par le groupe « The Carolanne bunch » ;
- et le concert de polyphonies de la Renaissance, où Caroline Marçot et Tiago Simas Freire ont dirigé flûtistes et chanteurs.

Tous les artistes venaient de la région, et la Retornelle a veillé à ce qu'il y ait autant de jeunes talents que d'artistes plus expérimentés. Nous avons même pu entendre l'un de nos artistes du cru, puisque Jérôme Feuillant, du Poizat, était à la batterie lors du concert de jazz !

Le public, environ 500 personnes pour ces six concerts, venait parfois de loin et est reparti enthousiaste.

Les activités de l'association doivent beaucoup

au soutien de la municipalité, sous le mandat de M. Huyvaert puis celui de M. Lensel. Elles se font également en partenariat avec les différents acteurs de notre commune : les gîtes et chambres d'hôtes, les artisans et les commerçants. Mais aussi, plus largement, le soutien des entreprises locales mécènes, et du département. La Retornelle tient à tous les remercier !

Mais au fait, pourquoi « La Retornelle » ? Ce nom est un savoureux mélange du nom de notre cher plateau, le Retord, et du mot « ritournelle ». Et nous espérons qu'il résonnera longtemps dans nos montagnes, tinté d'autant d'enthousiasme que les membres de l'association mettent à la faire vivre.

Le bureau de la Retornelle : Jérôme Feuillant, Alain Girel, Rémi Godet, Claude Jacquot, Audrey Levassort, et Raphaëlle Thomas.

Vous souhaitez être partie prenante de l'association et participer à cette belle aventure ou aider pendant le festival ? Vous pouvez prendre contact avec Raphaëlle Thomas au 06 35 30 65 61.

Le plus petit coup de main sera une aide très précieuse pour nous.



Concert Laurine Righyni 24 juillet 2023 chapelle de Retord

L'association Lotus

L'association LOTUS qui propose depuis 21 ans ses activités en Charente autour du hatha yoga adultes et enfants, de la danse libre, des cercles de parole, de la méditation, de l'art floral japonais, Ikebana, du massage, s'installe sur la commune du Poizat Lalleyriat.

À travers toutes ces activités, l'intention de l'association est de contribuer à créer harmonie et joie.

Dans le cadre de cette association, je mets en place des séances de Yoga et de méditation soit au Replat (salle de 45m²), soit à la salle des fêtes de la commune. Je démarre cet automne par des ateliers certains samedis, puis je proposerai des séances hebdomadaires collectives ou individuelles. Formée à l'École Française de Yoga, j'enseigne un Yoga traditionnel et Yoga de l'énergie, dynamique tout en étant très axé sur l'écoute de ses sensations et la conscience de sa respiration.

J'ai le projet de développer d'autres activités par la suite, et si vous êtes intéressé(e) vous pouvez dès maintenant prendre contact.

Courriel : « helene.najean@gmail.com ».
Téléphone : 07 68 58 32 62.

Au plaisir de partager des moments ensemble dans cette belle commune du Poizat Lalleyriat.



AGENDA MANIFESTATIONS 2024

FÉVRIER

16/ Vente de Mont d'Or – Sou des Ecoles

MARS

9 / Repas dansant – Amicale des Pompiers

17/ Carnaval – Sou des Ecoles

AVRIL

20/ Pièce de théâtre – Sou des Ecoles

MAI

5/ Ronde des fours – Comité d'animation

18/ Vente de Plants – Sou des Ecoles

19/ Trail de la Grande Montagne

JUIN

01/ Vente de galettes – Sou des Ecoles

14/15/ Trail Ultra01

29/ Kermesse de l'école

AOÛT

24/25/ Fête du village – Comité d'animation



Mairie Le Poizat-Lalleyriat
495 route du Plateau
01130 LE POIZAT-LALLEYRIAT

Site internet : www.lepoizat-lalleyriat.com

JOURS ET HORAIRES D'OUVERTURE AU PUBLIC

Lundi	Mardi	Jeudi	Vendredi
9 h à 12 h		9 h à 12 h	
14 h à 17 h		14 h à 17 h	

Possibilité d'être reçu sur rendez-vous en dehors des heures de permanence

Vous pouvez aussi contacter la mairie

- par téléphone au 04 74 75 30 04
- par courriel : mairie@lepoizatlalleyriat.fr

L'ensemble de la municipalité accueille, sur rendez-vous, les administrés qui souhaitent les rencontrer. Pour un rendez-vous, il convient de s'adresser au secrétariat de mairie.

LE PERSONNEL ADMINISTRATIF

Estelle TISSERANT
Pascale DONINI

Secrétaire de mairie
Secrétaire de mairie

Hélène AMIET

Secrétaire de mairie

LES EMPLOYÉS COMMUNAUX

José PORTAS,
Lucas CRAUSAZ,

agent de maîtrise
adjoint technique

Sandrine ALLOMBERT-GOGET,
Thérèse REFFAY,
Valérie DUFLOT,
Catherine JACQUIOT-VION-BROUSSAILLE,
Monique PAUGET,
Jean-François BOSSE,

entretien des locaux, encadrement cantine et bus
entretien des locaux, encadrement cantine
ATSEM, surveillance en garderie et entretien
encadrement cantine
encadrement cantine
encadrement cantine

ÉCOLE ROBERT MORETTI

294 La Traversée
01130 Le Poizat-Lalleyriat

JOURS ET HORAIRES D'OUVERTURE

LUNDI	MARDI	JEUDI	VENDREDI
8 h 30 à 11 h 30			
13 h 30 à 16 h 30			

Téléphone : 04 74 75 32 06

LE PERSONNEL DE L'ÉCOLE

Alexa DEPOLLIER,
Émilie GENEVET,
Jérémy RONGET,
Ambre FANIZZI,
Christian MARKOVICKS,

directrice, professeure des CP et CE1,
professeure à mi-temps des CE2, CM1 et CM2,
professeur des petites, moyennes et grandes sections
intervenante musicale
intervenante anglais

Garderie tous les jours d'école de 7 h à 8 h 20 et de 16 h 30 à 18 h 20.

Cantine tous les jours d'école de 11 h 30 à 13 h 20.

Inscription cantine et garderie ecole@lepoizatlalleyriat.fr

SAPEURS-POMPIERS

Stéphane ROUMAT, chef de corps C.P.I.N.I Le Poizat-Lalleyriat
Courriel : cpini.poizatlalleyriat@gmail.com

Collecte des ordures ménagères tous les jeudis matin

DÉCHETTERIE MOBILE AUTOMNE (date à définir selon disponibilité)
DÉCHETTERIE (Izernore, Plateau d'Hauteville et Veyziat) www.hautbugey-agglomeration.fr

Activités sportives et loisirs	En Pleine Nature — Les Crets — Agnès GODARD — 0611172714
Agence événementielle automobile	MR DRIVE — Romain MOLINES — 354 La Traversée — 0631312504 — www.mrdrive-events.com
Agriculteurs	GAEC Label Granges — Florent JACQUIOT — 341 Les Crêts Moguet — 0674668647 GAEC Gentiana — Romain PERILLAT — 747 Route du Rocher — 0428844914 Ferme du Clos Devant — Alexis PERROUD — 567 Les Cornes à Collet — 0676785995 La Fruitière — La Traversée — Hélène GRASSET — 0474753683
Auberges collectives	
Camping Chambres d'hôtes	Camping des Granges — Christophe ALLOMBERT-MARECHAL — 321 Les Crêts Moguet La Poizatine — 75 Lot. Le Chardonay — Mr et Mme HUYVAERT — 0616732128
Coiffure — Onglerie Commerce multiservices/bar/tabac Relais poste Électricien Forêt Fromages, Crèmerie, Fruits et Légumes Garage Mécanique auto Station-service Garde d'enfants	Le 315 — Méлина BETEMPS — 315 Route du Rocher — 0469203520 Le 2 J — Jacqueline PUVILLAND — 323 La Traversée — 04 74 76 91 16 Olivier PATRICE — 453 La Millière — 0687702779 Agent ONF — Louis BERT Philippe JACQUIOT VION-BROUSSAILLE — 119 Route de Retord — 0684412816 L'Atelier Michez — — 867 Route de Genève — 0474755183 — lateliermichez@gmail.com Nathalie POPILLE — 15 Le Crêt du Haut — 0474753062 Ninon RUET — 270 sur la Vignette — 0659018474
Gestion de patrimoine gîtes, meublés de tourisme	Emain & Fille Conseil Patrimoine — Jean-Michel et Julia EMAIN — 68 rue de la Batteuse — 0474753673 En Pleine Nature — 145 Les Clairmontelles — Agnès GODARD — 0611172714 La Ravarette — 149 La Ravarette — Christophe REYMOND — 0651218302 Sous les tilleuls — Jeanine LE PECQ — 0474753163 83 La Bief à la Dame — Claude PETIT — 0474753680 Champ Couty — Robert BESNARD — 0549373297
Hébergement insolite Massages et bien-être	Tipi En Pleine Nature — Les Crets — Agnès GODARD — 0611172714 Zita SANCHEZ — 179 Champ Perrolet — 0672745511 Oriane ORLANDINI — 246 Cret de Bramafan — 0670709560
Menuiseries Bois et PVC	RB — Raphaël BÉCOT — 0786179407 2M Fermetures — Cédric et Yoan MALBRANQUE -256 rue de la Chenaz - 06 24 29 13 66 — 06 34 30 46 88
Paysagistes	BÉCOT Paysagiste — Samuel BÉCOT — 150 Rue de la Batteuse — 0474753286 VERNOUX Thomas Espaces Verts — La Millière — 0648273142
Restaurants	Relais Les Sapins — Régis DESTABEL — 156 Route de Genève — 0474755241 La Cascade du moulin — Odile GOIFFON — 15 Route de Genève — 0474490371 Auberge Les Gentianes — Alexandre et Maria PERIAT — 490 Route du Plateau — 0698922562
Revêtements Sols et Murs	Yvon LACHANCE — 1 Champ Perrolet — 0634113833 Vallée Carrelage — Valérie GROSSMANN — 150 rue de la Batteuse
Soudure — Métallerie Taxi Tournée des commerçants	QLM — Loïc PEZZUTI — 131 Les Cornes à Collet — 0609807983 Éric AUGIER — 96 Champ Couty — 0609733768 Fromager mardi après-midi Boucher/Charcutier — vendredi après-midi Pizzas à emporter — un dimanche sur deux 18h - 20h
Transporteur Travaux forestiers	SB Trans — BURDET Transports — 2582 Route de Genève — 0450483162 SARL Allombert frères — 106 Route du Plateau — 0632791987 SAS RIGHETTI — 559 Route du Plateau — 0633763126
Travaux publics	LP Aménagements — Philippe LAVALETTE — 161 Le Crêt du Haut — 0617140013 EIR — RUET TP — Florian RUET — 270 Rue sur la Vignette — 06 78 49 15 90 Clément Humbert TP — 151 rue Champ Couty — 06 47 15 38 11